

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berpijak dari uraian di atas, baik dari landasan teori maupun dari hasil penelitian yang penulis laksanakan dan telah diadakan pembahasan sepenuhnya, maka dapat diambil sebuah kesimpulan sebagai berikut :

- 1) Semua dosen pengampu mata kuliah pokok ilmu dakwah melakukan aktivitas dakwah di luar lembaga akademik. Seorang dosen yang notabene tidak hanya bertugas untuk meningkatkan kualitas akademik Fakultas Dakwah akan tetapi mereka juga mempunyai *ghirah*/ ruh semangat jiwa untuk membawa manusia kepada kebaikan sesuai visi misi dakwah untuk sosial dan pemberi solusi bagi masyarakat dalam berbagai aspek kehidupan.
- 2) Dosen mata kuliah pokok ilmu dakwah juga pernah menjadi mad'u dengan mengikuti segala aktivitas dakwah. Dosen sebagai mad'u dengan menghadiri khutbah jum'at, peserta seminar/lokakarya/diskusi, anggota majlis taklim, dll sebagai pembelajaran dalam melaksanakan aktivitas dakwah ke depan.
- 3) Perkembangan teknologi informasi semakin mempermudah mereka dalam melakukan aktivitas dakwah. Berdakwah melalui berbagai media seperti TV lokal/nasional, radio lokal/nasional, surat kabar, majalah, buletin, weblog, *facebook*, buku. Serta menggunakan metode dakwah seperti *bil khitabah*, *bil lisan*, *Bil hal*, *bil qalam*, hikmah, diskusi, tanya jawab, wisata

religi, infiltrasi dan lain-lain. Semuanya dilakukan sesuai kemampuan dosen sebagai da'i dan disesuaikan dengan objek sebagai sasaran dakwah (mad'u) dari berbagai profesi. Dakwah dosen memberikan efek positif bagi mad'unya. Sehingga semakin banyak orang-orang yang melakukan kebaikan-kebaikan di dunia ini, menjalin hubungan baik dengan Allah, sesama dan alam sekitar tetapi masih minimnya dosen melakukan evaluasi akhir dalam pencapaian keberhasilan dakwahnya.

- 4) Mereka belum menjadi dosen yang ideal untuk Fakultas Dakwah ke depan, bahwa dosen Fakultas dakwah bukan hanya mempunyai kemampuan akademis akan tetapi mempunyai visi sosial. untuk mengajar masyarakat kepada *amar ma'ruf nahi mungkar*, mempunyai akhlak dan moral yang baik, menciptakan fakultas unggulan tidak hanya dikancah nasional akan tetapi berusaha menembus kancah internasional, dan melahirkan da'i/muballigh/pioneer yang berbudi dan bermanfaat bagi umat manusia dan alam. Mencetak lulusan Fakultas Dakwah yang berkompeten tidak hanya dalam berdakwah akan tetapi juga dalam mengamalkan ilmunya yang didapat selama belajar baik dalam jurusan KPI, BPI, dan MD.

## 5.2. Saran- saran

Dalam kehidupan di dunia ini manusia selain menjalin hubungan dengan Allah SWT (*hablum minallah*) harus juga menjalin hubungan dengan manusia lainnya (*hablum minannas*). Antara individu yang satu dengan individu yang lain harus saling mengingatkan dalam hal kebaikan. Salah satunya adalah dengan memberikan saran (yang membangun). Saran ini merupakan sesuatu yang penting yang kita berikan atau kita terima dan sangat

berarti untuk mampu mengintrospeksi diri seseorang yang dijadikan sebagai pendorong untuk menjalani kehidupan ini. Oleh karena itu, perkenankanlah penulis memberikan saran kepada pihak-pihak terkait, khususnya peneliti yang ingin melanjutkan dan mengembangkan penelitian sejenis, dengan rincian sebagai berikut:

1. Kepada para Dosen

Para dosen mampu meningkatkan kualitas Fakultas Dakwah secara akademis yang lebih maju dan berkembang. Sebagai para pelopor Fakultas Dakwah, dosen seharusnya juga mampu mentransformasikan ilmunya kepada mahasiswa baik ilmu secara teori maupun praktik. Secara mendalam dosen seharusnya memberikan kesempatan dan lahan untuk praktik berdakwah mahasiswa.

Seiring perkembangan zaman dan teknologi dunia, dosen-dosen mata kuliah pokok ilmu dakwah ataupun mata kuliah lain di Fakultas Dakwah seharusnya sudah memiliki keahlian untuk menyampaikan dakwah, ditambah dengan penggunaan berbagai media yang mampu mempermudah aktivitas dakwah. Serta masih dituntut untuk mempelajari berbagai permasalahan dari segala aspek kehidupan untuk mampu menjawab tantangan dakwah ke depan. Hal ini bukan hanya untuk dosen-dosen yang sudah lama mengabdikan di Fakultas Dakwah akan tetapi dosen-dosen baru tidak boleh kalah semangat.

## 2. Kepada mahasiswa

Kepada mahasiswa yang tidak hanya sebagai penerus cita-cita Fakultas Dakwah akan tetapi sebagai *partner* dosen, mereka hendaknya memiliki semangat untuk mempelajari teori-teori ilmu pengetahuan dan ilmu dakwah dari dosen-dosen secara kritis dan praktis sehingga ketika berdakwah di masyarakat tidak gugup. Serta mahasiswa mau bekerjasama, berdiskusi dan mampu memanfaatkan serta merawat sarana prasarana yang disediakan oleh Fakultas Dakwah dengan baik. Mahasiswa dan dosen bersama mewujudkan Fakultas dakwah unggulan untuk meraih kancah nasional dan internasional. Jadi, cita-cita FD tidak hanya angan-angan saja.

## 3. Kepada pencinta ilmu pengetahuan

Kepada para pencinta ilmu pengetahuan khususnya kepada peneliti yang ingin melakukan penelitian sejenis, hendaklah mampu memberikan penjelasan yang lebih detail dan mendalam terhadap apa yang diteliti sehingga diharapkan mampu memunculkan ide-ide baru yang inovatif untuk menambah khazanah ilmu pengetahuan.

## 4. Kepada masyarakat

Kepada masyarakat secara umum yang akan mengikuti kegiatan dakwah dalam bentuk apapun hendaklah lebih mengutamakan tentang apa yang isi dari materi dakwahnya daripada siapa pendakwahnya. Namun demikian terkadang kebanyakan masyarakat masih tertarik dengan dakwah oleh da'i yang telah populer. Saya akui

memang penting, namun masyarakat juga harus melihat sifat, sikap dan tingkah laku seorang yang akan berdakwah. Karena kepribadian itulah yang seharusnya memotivasi masyarakat untuk mengikuti kegiatan tabligh.

### **5.3. Penutup**

Syukur *alhamdulillah* ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan taufiq hidayah serta inayah-Nya kepada penulis sehingga dengan segala daya dan upaya, penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Meskipun penulis telah berusaha semaksimal mungkin, namun manusia tidak lepas dari kekurangan dan kesalahan, untuk itu saran dan kritik yang membangun dari pembaca yang budiman, sangat penulis harapkan demi kesempurnaan skripsi ini.

Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca umumnya dan bagi penulis khususnya, amin ya robbal alamin.